



学校だより

# けやき

十和田市立北園小学校  
 6月号(423号)  
 令和5年5月31日発行  
 文責：教頭(一戸)  
 電話：23-4361

## 北園小学校は「みんなの学校」～みんなが居心地よく過ごせるように～

校長 繁在家康文

運動会を直前に控え、子供たちの気力も充実してきているようで、元気よく活動しています。「めあてのある子はけっしてくじけない。」これは、私が初任者で勤めた学校の体育館に掲げられていた言葉です。そして、ずっと心に残って私を励ましてくれている言葉です。めあては夢と言い替えてもよいでしょう。「～したい」「～になりたい」という気持ちが自分を強くします。運動会に向けて動き出した太陽っ子が、それぞれのめあてに向かって頑張っている様子は、各学級通信などで伝わっていることと思います。本番に向けて、健康管理に十分注意し、めあてが達成できるよう頑張ってもらいたいと思っています。

さて、運動会では運動が得意な子供たちにとっては「勝つぞ」というような気持ちでいるかもしれませんが、中には運動が苦手な子供もいます。また、集団で動くことも得意であったり苦手だったりする子供もいます。入場行進に入れられないかもしれませんし、かけっこはできてもダンスができないなど、様々ですので、学校行事を通して、友達の得意なこと不得意なことを認めつつみんなでどのように関わり合い補っていくかなどを学習することにも大きな意味があります。一人一人の特性に合う環境づくりをし、それに合わせた教育をしていくことが大切だと考えております。

北園小学校は、それぞれの子供がつながりお互いに響き合いながら成長する「みんなの学校」です。人にはそれぞれできること、どうしてもできないことは必ずあるものですから、それぞれの長所を生かし、認め合い補い合うことで居心地のよい場所となっていくことと信じています。これは、特別支援教育そのものであり、北園小学校の全校児童が対象となる教育です。下の絵は、特別支援教育の合理的配慮を表すものです。

**合理的配慮を考える**

**配慮** が何もない状態…

**平等** ではあるけど左の子はまた見えない…

**公正** さが担保されて全員が試合を観られる!

運動会でも、このような理解が行動となってみられる場面が出てくるのではないかと思います。高学年の子供が低学年の世話をする姿や係活動で声を掛け合う姿などは、みんなのより良くを考えて行動する姿ととらえることができます。運動会当日にそんな姿が見かけられましたら、どうぞ大きな拍手をお送ってくださればと思います。

6月は、運動会、太陽っ子弁当の日、ふれあい週間、三農恵拓高校の生徒さんとの交流活動、体カテスト、いじめ追放サミット、遊びの日(放課後子ども教室)、修学旅行、校外学習など、たくさんの行事があります。それぞれの行事には、友達をはじめ、人との関わりから学ぶ多くのチャンスがあります。チャンスを逃さず、子供たちがさらに成長できるよう学びを促していきたいと思っています。

## ボランティアのご協力に感謝

- ① 4月13日から17日の3日間、8名の保護者の方が1年生の給食ボランティアに参加してくださいました。ご協力に心より感謝申し上げます。ありがとうございました。当日は6年生のお手伝いもあり、1年生は初めての給食をゆっくり味わいながら食べることができました。5月下旬になり、1年生の子供たちも自分たちの力で給食の準備や後始末がスムーズにできるようになりました。
- ② PTA環境奉仕では、保護者の皆様にたくさんのご協力をいただき、感謝申し上げます。ありがとうございました。お陰様で、前庭には美しい花が咲き、校地内外ともにとてもきれいになりました。これからも環境奉仕などのPTA活動やボランティア活動でお力をお借りすることがあると思いますがよろしくお願いいたします。



## 「弁当の日」講演会

5月25日(木)5校時、十和田市弁当の日応援団代表の大友聡之先生を講師に迎え、「つなごう命～『弁当の日』から学ぶこと」をテーマにして、5年生を対象に「弁当の日」講演会を実施しました。

講演会后、子供たちのアンケートなどから食に対する興味・関心が高まった様子が伺われました。

学校では、5・6年生を対象に6月6日(火)に「弁当の日」を実施いたします(5月22日付手紙参照)ので、保護者の皆様には、趣旨をおくみとりいただき、ご協力をお願いいたします。



## 学校体育施設開放事業

十和田市では、市民のスポーツへの機会と場の提供のため、学校の教育活動に支障がない時間帯(放課後や夜間、土日祝日)に、学校体育施設(講堂、グラウンドなど)を開放しています。

本校では、今年度、北園MBC男女(バスケットボール)、北園サッカースポーツ少年団、太陽っ子サッカークラブのスポーツ少年団をはじめ、夜間は北園地区体育振興会5団体(ママさんバレー、シニアバレー、インディアカ、バドミントン、バスケットボール)に開放していますのでお知らせします。



左のイラストは、北成国民小のマークになります。

校舎内にも掲示していますので探してみてください。

## 国際的な姉妹校交流

本校は、2001年より台湾宜蘭縣羅東鎮にある北成国民小と姉妹校提携をし、国際的な交流を積み重ねています。

今年度、本校が北成国民小を訪問することを受けて、保護者の皆様に過去の主な交流についてお知らせします。

2001年度 北成国民小音楽団が来校し、本校児童宅にホームステイ。  
北園小学校が台湾へ音楽交流訪問し、姉妹校提携。

2006年度 北成国民小が来校。

2009年度 北園小学校が訪台。

2011年度 北成国民小が来校。  
東日本大震災に対する励ましのメッセージを受け、お礼のメッセージ等のDVDを送付。

2012年度 北園小学校が訪台。

2015年度 北成国民小が来校。

2017年度 北園小学校が訪台。

2019年度 北成国民小が来校。

2021年度 テレビ会議システムを利用してオンラインで交流。